

Jueves 28 septiembre

PERIÓDICO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS

TO HOUR HOUR THE TREE SERVICE

on bished the the particulation of Manualistas naturales

El punto de partida de la génesis delincuente y de la seriación ladronesca, es el acto que se ejecuta apoderándose con la mano del objeto ajeno, sin violencia hácia su dueño: el hurto. Pero así, al desnudo, descaradamente, sin regla y preparación alguna, sólo se ejerce y practica movido el delincuente, no por ánimo de perjudicar al prójimo sino por propia é inevitable necesidad. Hay pues, en la forma, llamémosla «primitiva é imperiosa» del hurto, la atenuante del beneficio propio sin perjuicio de segundo en el ánimo del delincuente. No hay delincuencia, hay necesidad; y así ha de decirse, porque las cosas deben llamarse por la cualidad mas sobresaliente. No es delito y no deja de serlo la forma «imperativa» del hurto. Como el límite tiene la doble naturaleza de limitado y limitante. Sus variedades infinitas, son delitos clara y determinadamente, siempre que á la necesidad del actor aparezca sobrepuesto el lucro contra segundo, ó el deseo de dañar

La agrupación manualista admite infinitas variedades, cuyos extremos son la «forma imperativa», que utiliza únicamente la mano como medio del delito y la «extrema» que, utilizándola tambien, la pone al servicio de la ciencia ó del arte para realizar el «trabajo» haciéndola servidora de un instrumento superior ó encubridora sencillamente.

Los manualistas, segun el papel que á sus naturales instrumentos asignen, pueden clasificarse del modo siguiente:

Descuideros. Tomadores del dos. Del cambiazo. Corredores. Cepillistas. Mecheras. Bichadoras. Falsificadores. Carteristas. Alfileristas.

Naturales La mano único agente

Artificiosos La mano no único agente

Sustractores. Los descuideros son por lo general muchachos, niños traviesos que comienzan su vida delincuente, primero como puro juego y despues como medio para satisfacer sus apetitos. Las hazañas las cometen casi siempre à presencia de su corte de admiradores, porque sienten instintivamente la Vida heróica, teniendo mas necesidad de la publicación de sus hechos que de la comisión de los mismos. Se dan aires de persona mayor. Fuman, beben, juran, requiebran à las mujeres, y suelen tener la suya, una igual, asquerosa y escuálida que com-- Parte con ellos las penas y fatigas de la existencia. Hoy se les denomina «golfos»; antes se les llamaba «granujas»; mañana se les dará un nuevo nombre mas depresivo, mas degradante y se enorgullecerán de ello. Duermen en los cafetines, en las garitas, en los bancos de los paseos, en las aceras de las calles, en los huecos de las Puertas. Venden cosas pequeñas, bajan a las estaciones todos los dias, acuden á las salidas de los teatros para pedir y vender las contraseñas. A veces pertenecen a la claque. Abren las portezuelas de los coches. Comen las sobras de los cuarteles, los mendrugos que les dan en algunos cates, y lo que pueden robar al tendero distraido. Ellos son los que escriben palabras indecentes en las fachadas, los que destro-Zan las verjas, los que rompen las vallas !

de los solares para buscarse la escorza, los que roban los bolsillos á las señoras y los: viveres á las domésticas. Roban y echan á correr. Enemigos del órden, son la masa del motin y del escándalo, y despues de matar moralmente á un autor, derribar á un alcalde ó promover un disturbio se juegan bajo un farol un montón de colillas al cané. Se dejan arrastrar por todas las corrientes porque nada les importa que no sea su salvaje libertad. Hábiles para todo, para nada sirven. Son libres aunque viven del servilismo. Lo hacen todo, menos matar. Esto pueden hacerlo por contagio é influencia colectiva. Solos, jamás.

Los tomadores del dos, antiquisimos en el mundo del robo, son esos que utilizan únicamente dos dedos para la sustracción de las cosas. Van solos ó acompañados para verificar sus trabajos. Lo primero es poco frecuente, por la exposición. Los dos dedos se usan menos que antes. En algunos casos, como en los que el objeto «se entrega» por si mismo se utilizan únicamente. Por lo general con una mano se dá un golpe, un tropezón, para distraer, para desviar la atención de la víctima, y con la otra mano se «trabaja» entre tanto. El objeto se entrega enseguida al compinche y este á otro y así hasta la estación central, (ma casa do peter e do r

de portal). Este medio hace que jamás se ocupe la alhaja en el detenido, el que desde luego grita más que el robado para que se le registre.

Los del cambiazo y los corredores son más temibles, que los dos apuntados. Los del cambiazo venden por lo comun décimos de la lotería, ofrecen su papel, se compra y después exigen más propina que la que se les dá, insisten y deshacen la venta dando moneda falsa por la que han recibido. Otras veces llevan el dinero empalmado y «devuelven» la moneda acto continuo al comprador porque «no les gusta». La moneda devuelta, naturalmente, es la empalmada.

Los que corren la moneda, roban mas cantidad que los llamados del cambiazo. Hé aquí un procedimiento. El más elemental entre ellos. Un projimo entra en un establecimiento y compra un objeto de valor insignificante, «no lleva suelto» y dá al comerciante un billete de banco. Está cobrando el dependiente cuando entra un conocido del comprador. Se entera de lo que compra su amigo y suplica al comerciante que devuelva el billete al comprador. El lleva calderilla y '«no puede permitir que su amigo cambie un billete de cien pesetas para pagar dos reales que vale el cepillo de dientes, por ejemplo. El dependiente le devuelve el billete; pero el recien llegado le coge, se admira, se extraña y despues de darle vueltas le tira sobre el mostrador diciendo:

-Deme usted otro. Este es falso.

El dependiente protesta, asegura que antes se le ha dado á él el señor del cepillo; protesta éste; protesta el amigo; y el comerciante se vé obligado á darle un billete bueno.

El amigo del comprador, llevaba un billete falso.

Cien pesetas de ganancia.

Hay más. Infinito número de prestidigitadores así, pero dentro del grupo manualista natural estos son los principales. Las madres, como quien dice.

tionipo que los icamente hay que espe-

MEMORANDUM

Dos veces ha ocurrido ya en pocos días y si el suceso se repite acabará por ser un sport nacional que podrá llamarse el juego de las calaveras. Me refiero á la calaverada lúgubre de Alcira donde unos mozos se han entretenido en lynchar cadáveres desenterrados y arrojarse bonitamente los cráneos machacándolos después; y sería de ver, como una juerga del infierno, aquella jauría de excéntricos, armado el uno con una tibia de su abuelo, blandiendo el otro el femur de su senora bisabuela, sacudiendo el sagrado polvo de los muertos y haciendo burla horrible de las vanidades de la vida que acaban en una danza de huesos y en una llúvia de ceniza, de la ceniza con que un día nos marcaron la frente recordándonos en latin el término fatal. Parecería una de esas pesadillas que forja la fiebre, sin realidad posible... Pero ahí está el suceso á demostrar que la realidad supera siempre á la imaginación en sus creaciones.

V aprestemonos à rechazar la orinión de los que lo call quen de barbarie. En los pueblos bárbaros se corre la polvora, se devoran los vivos, pero hay culto fervóroso á los muertos.

Los que no creen en Dios, ni esperan premio ni temen castigo en la otra vida, y campan en la tierra, sin ley ni freno, como foragidos, en cuanto pueden burlan las débiles defensas del órden social. En este sentido, no ya los creyentes, hasta los fanáticos y supersticiosos son preferibles à los excépticos. Excépticos son, à no dudarlo, esos mozos de Alcira.

Pero el excepticismo es fruto de la civilización y de la cultura. Y he aquí como, en medio de todas nuestras afrentas, es un gran consuelo el suceso de Alcira. Crevillen.

CRONICA MADRILENA

Quedábamos en la anterior en que eso del tifus duraria muy poco. Nos hemos equivocado. Las circunstancias han procurado, como dicen los que no se tuercen, que nos equivocásemos lamentablemente. La enfermedad ha tomado las proporciones de temible epidemia, y lo peor es que del exámen microbiológico de nuestras aguas, se deduce que debemos abstenernos de ellas, por aquello de ser caso de duda, su pureza. Las procedentes del Lozoya no son potables por ahora, y las otras también están infeccionadas en algunas fuentes. Y el perjuicio ha proporcionado, justo es decirlo, el casi futuro triunfo de la higiene entre nosotros. El ministro de la gobernación en el último consejo celebrado con sus compañeros de gabinete leyó un decreto creando el instituto sueroterápico. No se llevará à efecto enseguida semejante creación, porque hay poco dinero, asi es que el ministro de hacienda recogió el decreto, según dicen para estudiarlo con el detenimiento y cariño que merece.

No quiero yo ponderar lo que urgen las medidas higiénicas. La rendición del ilustre paisano mio monsieur Guerin, lo atestigua más y mejor que este humilde servidor de ustedes. Monsieur Guerin se ha rendido

lastimosamente y con perjuicio de su buena reputación, después de una resistencia tenacisima, de la que no hay ejemplo en ninguna historia urbana, porque el gobierno de la nación vecina se propuso nada menos que atacar su fuerte con mangas de riego cargadas de agua matritense, infeccionada.....

Oh previsión de los gobernantes de allende! Guerin gato de cuenta, tiene por su doble condición de madrileño y de madrileño fuera de España, horror al agua.

Horror al agua, já la vida es preciso tenerlo siendo artista! Angel Lizcano, un pintor ilustre, el autor del cuadro «Los modelos de Cervantes» ha debido sentirlo seguramente y es posible que si Dios ó el ministro de fomento no lo remedian como han pedido Saint-Aubin, Balsa de'la Vega y otros, continue sintiéndolo. Cávia hacía notar que otro artista fallecía en un asilo de beneficiencia olvidado también. Y bien, ¿que quieren ustedes que hagamos? Yo no sé si es verdad eso de la bohemia de los artistas. Estoy tentado de negar realidad á los tipos dibujados por Enrique Murguer. Creo que no existen, por lo menos con el talento que se les atribuye; pero sé que hay hombres que son dos veces indienos de y de génios. Es sensible conocer ejemplares de esta clase. El mal es grande, pero el remedio casi siempre es ineficaz. Lizcano habrá sido explotado por mercachifles indecentes y canallescos; dueño del color y de la figura, quizá no habrá sido dueño de la ciencia económica y de la vida. Lo de siempre. El delicado pensamiento de Emanuel Kant: Triste cosa es que la inocencia no sepa defenderse.

Y la inocencia en ciertos hombres es el desconocimiento del mundo una triste desviación del carácter que informa la personalidad para toda la vida. Veamos esto y enseñémoslo á los que están para caer y procuremos que se levante el que hoy está caído. Unamos nuestro voto al de los señores ante citados y pidamos para Lizceno un remedio tan decisivo como digno.

Las patronas empiezan á animarse.

Los jóvenes, esperanzas de la aldea, esos jóvenes que han de hacer la regeneración de la patria, van viniendo para reanudar las tareas estudiantiles y los disgustos medio domésticos que se sucederán inevitablemente en las casas de huéspedes de las calles de Tudescos, Jacometrezo, Aduana y Jardines.

Algunos vuelven por aquello del cuento. Gustaron tanto al profesor en sus examenes pasados que quisieron examinarlos por segunda vez.

Yo también quisiera dar algún golpe á cualquier «suceso acaecido»; pero, señores, sino ocurre nada!

¡Ni agua!

Luque.



Un recadito al alcalde

Ya que ha permitido usted, señor alcalde, que el ayuntamiento haya discutido asunto tan nímio para la corporación y tan de la exclusiva competencia de usted, delegada en el secretario, como el de si los empleados del municipio entran á esta ó á aquella hora en la oficina y si se les debe por ello pasar por las armas ó simplemente darles cuatre natas, poniéndose así en ridículo á usted, al secretario y á los empleados, ya que ha permitido esto, repetimos, ¿por que no se ocupa usted de que los concejales que tan celosos se muestran del cumplimiento de los deberes de los demás, vean de dar el ejemplo, cumpliendo con los suyos, y de ellos con el primordial de su cargo, el de asistir á las sesiones de la corporación y no á las de segunda convocatoria, sinó á las de primera?

—Justicia y no por mi casa—dirán los concejales; y á esto debiera usted añadir:—Pues justicia para todos—y empezar por obligar á esos ediles tan desahogados en el desempeño de su cargo, á que lo ejerzan como es debido.

Resulta vergonzoso que en un ayuntamiento que no celebra, ni por casualidad, una sesión de primera convocatoria y que á las de segunda asisten tan
pocos indivíduos; cuando se trata de la
puntualidad de los demás se tomen los
asuntos tan á pecho hasta el punto de
tomar acuerdos de castigos, usurpando
atribuciones del secretario como delegado del alcalde.

Ni esto ni aquello debe ser consentido por usted señor Catalá; muéstrese tan justiciero con los concejales como con los empleados, que es su deber y ha de ser su deseo.

Se afirma con gran insistencia, que muchos de los indivíduos que forman parte del somatén en esta provincia, son significados carlistas, especialmente cabos de distrito y subcabos de partido.

Por lo que pueda haber de cierto; llamamos la atención sobre el asunto, del comandante general del cuerpo y capi-

Se han puesto á la venta los nuevos sellos de cinco y diez centimos de color verde y rosa respectivamente.

Recordamos á los secretarios de los pueblos de 4.000 habitantes abajo, que deben formar el extracto de los acuerdos tomados por los ayuntamientos y juntas municipales durante el trimestre que fine el 30 del corriente. Una vez aprobado por la corporación respectiva, lo remitirán al gobernador de la provincia para su inserción en el Boletin Oficial.

Por el rectorado de la universidad de Barcelona se ha expedido el nombramiento de maestra de la escuela de La Piña á favor de doña Maria Prat.

----i--i----

2010 20 7:00

¿No han reparado esos señores guardias municipales y ajentes de vijilancia de Gerona en que todos los dias, á todas horas y en todos los sitios, unos grandullones se entretienen en molestar á los transeuntes, especialmente á las muchachas, profiriendo palabras soeces, tirándolas de las ropas y aun echándoseles encima algunas veces?

No deben haberlo reparado á buen seguro, pues no queremos creer que lo consintieran, pero como lo hemos reparado nosotros les advertimos del hecho añadiendo que si á la hora del mercado y á las de paseo se dieran unas vueltas por las ramblas queriendo vijilar, verian las escenas que denunciamos y que desdicen de la cultura de los gerundenses hablando bien poco en favor de los encargados de conservar el orden entre ellos.

Esperamos que cumplirán con su deber haciendo caso de la advertencia y evitando que tengamos que acudir á sus superiores en demanda de que se lo hagan cumplir, corrigiendo á esos graciosos mal educados. El torrero mayor, encargado del faro de las islas Medas, don Miguel Plaza y Vilanova ha sido declarado jubilado á su instancia.

En los dias 4, 7 y 11 del próximo mes de octubre respectivamente, el personal facultativo del distrito minero de Barcelona-Gerona practicará la demarcación de las minas de plomo «Aumento Carmen», «Castelar» y «Don Emilio» sitas las tres en Montrás y registradas por don Gabriel Gomez.

Mañana á las cuatro de la tarde se cebrará en el juzgado municipal de esta ciudad una subasta de tres lotes de distintos géneros, tasados cada uno respectivamente en 408'75, 485'25 y 58'75 pesetas.

El primer lote lo forman corbatas, camisas y fajas, el segundo pañuelos de seda, de merino, tapabocas, garibaldinas, americanas de alpaca, corsés, blusas y calcetines y el tercero tohallas rusas.

El dia 23 del corriente, los carabineros del puesto de Cantallops detuvieron
en el sitio conocido por «mas de la condesa» de aquel término municipal á cuatro mujeres que habian introducido, sin
pagar los correspondientes derechos, 21
kilógramos de tejido de algodon en retales y 3 paraguas del mismo género.

Conducidas las reos con los géneros, á presencia del señor delegado de hacienda de la provincia, reunió el lunes junta administrativa que acordó declarar el género de comiso y pasar el tanto de culpa á los tribunales.

El último número de Vida Nueva recibido en esta redacción, es notable por todos conceptos. Además de continuarse en al la interesante novela «La Dolorosa» y la série de crónicas «Los misterios de Madrid», publica trabajos de Estébanez, Zeda, Reyes, Perez, Carrillo y Maeztu é inserta una bonita caricatura del celebrado dibujante Apeles Mestres.

Han sido cambiados los faroles del puente de la Independencia (antes San Agustin) por otros mas elegantes que producen mejor efecto y alumbran más por estar dotados de reververos.

Ha sido declarado cesante, el agente de vijilancia de servicio en esta provincia don Juan Ortiz.

----i-i----

En breve contraerá matrimonio con una distinguida señorita de Lérida, nuestro particular amigo, el joven capitan del regimiente de San Quíntin, de guarnición en esta ciudad, don Antonio Bandrés.

A don Pedro Pratsevall y doña Eugracia Figueras, como padres del soldado Ramon, fallecido en Cuba, les ha sido concedida la pensión de 182.50 pesetas anuales, que les ha de ser abonada por la tesorería de hacienda de esta provincia.

El plazo para las redenciones del servicio militar que terminaba el dia 30 de este mes, ha sido prorrogado, segun orden de la dirección general del tesoro.

Les ha sido concedida la pensión del montepio de correos, importante 375 pesetas anuales, en concepto de huérfanas del que fué aspirante á oficial del cuerpo, don Francisco Trias, á doña Rosa, doña Eulalia, doña Concepción y doña Dolores Trias y Baquero.

Nuestro distinguido amigo el digno administrador de correos de la princi-

→-i-i-

pal de esta provincia, don Luis M.º Jorro, ha girado en estos dias varias visitas de inspección á distintas administraciones y carterias de la misma.

Ha sido baja, por fallecimiento, en la comandancia de carabineros de esta provincia, el indivíduo de l.º, de servicio en Rosas, Juan Roy Pamies.

Les ha sido concedido el retiro para Camprodón con el haber mensual de 28'13 y 22'50 respectivamente, abonable por la tesorería de hacienda de esta provincia, á los carabineros Manuel Pérez y Juan Box.

Desde el día 2 del próximo mes de octubre en la delegación de hacienda de esta provincia se pagará la mensualidad de septiembre á las clases activas y desde el día 3 á las pasivas.

Ha obtenido el título de licenciado en ciencias, don Juan Riera, de Bañolas.

Ayer continuaba en el mismo estado de gravedad, á consecuencia de las contusiones que recibió, el maestro albañil señor Casanovas.

Mucho celebraremos su pronto alivio.

· -----

La dirección general de correos y telégrafos ha dirijido una circular á las administraciones, excitando su celo respecto al buen cuidado en la circulación de los impresos.

Lo que dirán algunos empleados subalternos de correos que carecen de celo: ¡Con excitaciones á nosotros!

Ha regresado á Barcelona la distinguida señora esposa del gobernador civil de la provincia, doña Elvira Castaños de Montaner.

Le ha sido concedido el retiro para San Feliu de Guixols, con el haber mensual de 22'50 pesetas al carabinero Salvador Tubert Torrentá.

Han sido nombrados para escuelas de esta provincia, en concepto de interinos, los siguientes maestros: para la de niños de San Jordi Desvalls y Hostalets (San Estéban de Bás), don Gumersindo Piqué y don Juan Camps y para las de niñas de Casavells, Torrent, Taixalá (Oix) y San Miguel de Cladells, doña Francisca Majó, doña Rosa Puig, doña Luisa Molas y doña Paula Massot respectivamente.

El gobernador militar de esta plaza y provincia, general de división don Pedro Cornel, acompañado de su ayudante de campo, comandante don Mariano Mora, devolvió oficialmente el lunes al alcalde de la ciudad, don Manuel Catalá, la visita que con el mismo caracter le hizo este el sábado anterior.

Le ha sido admitida la dimisión que, del cargo de maestra de Casavells, tenía presentada doña Ana Plá Serra.

---i--i----

Ha fallecido en esta ciudad el empleado del municipio, con cargo de vijilante en el matadero público, don Pedro Casadellá.

 \mathbf{D} . \mathbf{e} . (\mathbf{p}_i) (\mathbf{p}_i) (\mathbf{p}_i) (\mathbf{p}_i) (\mathbf{p}_i) (\mathbf{p}_i) (\mathbf{p}_i) (\mathbf{p}_i) (\mathbf{p}_i)

La junta provincial de instrucción pública acordó en su última sesión, de acuerdo con el inspector, acceder á lo solicitado por el ayuntamiento de San Feliu de Guixols, creando una auxiliaria para la escuela de párvulos de aquella villa.

Aprovechando los pocos días de buen tiempo que lógicamente hay que espe-

rar, se organizan á diario, por los vecinos de esta ciudad, numerosas expediciones al santuario de los Angeles. En estos últimos días se ha visto muy visitada aquella ermita.

Copiamos del Boletín de Primera Enseñanza del martes:

«No ha quedado del todo desierta la matrícula en la escuela normal de esta provincia; pues, á pesar de todo, figuran trece alumnos inscritos en el primer curso del año académico de 1899 á 1900».

Ha sido ascendido al empleo inmediato, el segundo teniente del cuerpo de carabineros, afecto á esta comandancia, don Antonio Moran.

---i-i---

Ayer, y no otro dia como han dicho algunos colegas, se ejercitaron en el tiro al blanco en un paraje situado entre las poblaciones de Anglés y Amer, algunas parejas de la guardia civil, mandadas por el teniente del cuerpo don José Sanchez, motivo único por el cual se ha reunido allí dicha fuerza.

El dia 21 de octubre próximo, en la comisaria de guerra de esta plaza se celebrará una subasta para el arriendo por cuatro años de los fosos de la ex-ciudadela de Rosas.

obrancali la liar col·l·l·lo

Es inexacta la noticia dada por vários colegas, de que haya vuelto á esta ciudad el coronel subinspector del tercer tercio de la guardia civil. Antes de ayer y ayer se encontraba en Barcelona, y como prueba de ello podemos citar el hecho de que aquí se han recibido comunicaciones firmadas por él en aquella ciudad, en ambos dias.

No se tiene ninguna noticia oficial tampoco, de que vuelva por ahora.

Los periódicos locales dedicados á los maestros, publican en sus últimas ediciones el reglamento de provisión de escuelas públicas de primera enseñanza.

→-j-j-**→**

Sigue reuniéndose en la casa consistorial la comisión encargada de preparar algunos festejos para los dias de las próximas férias. No sabemos lo que tratan en sus reuniones los indivíduos de aquella comisión, porque se muestran todos muy reservados. Hemos podido averiguar tan solo, que están firmemente decididos á conseguir que venga en alguno de aquellos dias el notable «Orfeó Catalá», que daría un concierto público en la plaza de la Constitución, otro en el Teatro Principal y cantaría una misa en la iglesia de San Félix.

Parece que la comisión contará, á parte que con todo el apoyo moral de la corporación municipal, con un auxilio de 2.500 pesetas que están dispuestos á votar la mayoría de los concejales para festejos.

—El médico higienista don Juan Jordi Ferreiro, tiene abierta una consulta especial para enfermedades venéreas y sifiliticas en su domicilio, Zapatería vieja, 7, 1.°, todos los días de 12 á 1.

—NUEVO HOTEL.—Recomendamos a aquellos de nuestros lectores que tenga que visitar Madrid, el Nuevo hotel central, abierto recientemente, en la calle del Correo número 2 principal. Tiene balcones á la Puerta del Sol, el mobiliario nuevo y lujoso, la cocina excelente y el servicio notable por su esmero. Los precios son módicos y al alcance de todas las fortunas.

—Para combatir la debilidad, falta de apetito, desarreglos nerviosos, enfermedades medulares, clorosis, etc., Jarabe de Hipofosfitos Gimbernat.—Frasco to reales.—Asalto, 14, Barcelona, y en das las poblaciones.

_Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la en la presente edición un anuncio de la liente reputada firma de los señores Vabien reputada firma de los señores Vabientin y Cia., Banqueros y Expendelentin y Cia., Banqueros y

ALFREDO RAMIRO TORRENTE Dentista - Progreso - 21 - principal



Gerona

Bañolas.—La guardia civil reconcentrada en esta villa, con motivo de la huelga de los curtidores, ha vuelto á sus puestos. de los curtidores de la Escala.—Con fecha 25 nos dice lo

que sigue, nuestro corresponsal:

«Estamos en plena vendimia y esta se presenta más que regular, empezando á presenta más que regular, empezando á notarse la presencia de bastantes forasteros que vienen á comprar uvas, pagándose á 18 pesetas la carga.

Continúan en esta los abusos, invadiendo los campos los amigos de lo ageno; habiéndo atrevido á meterse en la propiedad del alcalde y llevándose días pasados, más de una arroba de uvas, llamados moscats.

Las familias que veraneaban en esta villa, han desfilado ya.

-El Centre Escalench, vá tomando cada día más incremento».

Figueras

Nos hallamos en plena vendimia peró parece por de pronto que la uva no alcanzará gran precio por escasez de demanda extrangera que otros años en esta época ya se conocía.

Ha contraido matrimonio con la señorita Concepción Fernandez, el comerciante don José Fina.

-Continúa siendo mejor que nunca el estado sanitario de esta ciudad.

Estado sanitario de esta ciudad.

—Con la falta de llúvias en esta comarca, empieza á escasear el agua potable de las minas que la conducen á esta población.

—Ha llegado el soldado repatriado de

Cuba, Ricardo Lafuente, á quien se le creia muerto en campaña.

San Pedro Pescador.—La fiesta de este pueblo promete verse muy concurrida. Háse contratada la orquesta de Castelló de

Ampúrias.

Port-Bou.—En Culera, pueblo agregado á esta villa, se celebrará la fiesta mayor en los días 29, 30 y 31 de este mes, habiéndose contratado á la orquesta «La Principal», de Castelló de Ampúrias.

Vilanova de la Muga.—En la noche del 23 del corriente, fué asaltada la iglesia de Pedret y Marsá, de este término.

Descolgáronse los ladrones por el campanario y una vez dentro de la iglesia, descerrajaron la sacristía, el Sagrario y cuatro cajas-bancos, llevándose sólo 4 ó 5 pesetas y dejando abandonada una reja de arado que les sirvió para violentar todas las cerraduras.

Hasta la fecha no se ha dado caza á los ladrones.

La Bisbal

Los obreros curtidores de esta villa, tratan de constituirse en sociedad.

-La señora López de Ayala, se ha dirigido por medio de carta al presidente del «Centro republicano federal», brindándose para celebrar un mitin revisionista.

Palafrugell.—Según dicen los aficionados á la pesca de sars y ubladas, este año es poco satisfactorio el resultado que se obtiene.

—Ha desaparecido de esta el sarampión. En cambio ha aparecido en Calella y Llofrin.

—Las llúvias y tramontana de estos últimos dias, causaron grandes perjuicios á la agricultura.

-Ha contraido matrimonio don José Gallart, con la señorita Elvira Ferrer.

Palamós.—El día 2 del próximo mes de octubre, se abrirán las clases nocturnas de adultos del colegio que dirige el inteligente profesor don Pedro Loperena Romá.

San Feliu de Guixols.—El aguacero del sábado último, causó daños de consideración en la cosecha de uvas.

-Ha contraído matrimonio con la señorita Victoria Sampere, don Juan Remus.

-Mucho decrece la animación en estos paseos durante la noche, notándose en ellos cada dia menor número de familias de la colonia veraniega que poco á poco nos vá abandonando.

—Ha fallecido don Rufino Arxer. D. e. p. —El ayuntamiento ha autorizado al alcalde para que prive la expedición de comestibles adulterados y faltos de peso.

-Bajo la dirección del maestro señor Codina, la sociedad coral «Gesoria», celebrará esta noche una velada cuyo programa es escogido.

El alcalde de esta ciudad ha dispuesto proveer de un permiso á cada uno de los pobres, hijos de esta ciudad, que se dedican á la mendicidad pública.

Olot

En la mañana del martes último, y en la calle de San Ferreol; un sacerdote fué insultado con gestos indecentes y palabras soeces por tres sujetos, al parecer beodos. Un honrado obrero que casualmente pasaba por allí, increpó á los bien educados discípulos de Baco.

Puigcerdá

En el vecino departamento francés de los Pirineos Orientales se trata de establecer una red telefónica que, partiendo de Perpignan, comunique con todos los cantones y demás poblaciones de importancia, que lo soliciten, mediante una módica retribución que irá disminuyendo cada año, á medida que los ingresos vayan amortizando el capital invertido en la instalación.

Dicho proyecto, presentado por monsieur Mougeot, sub-secretario de la dirección de correos y telégrafos de Francia, ha merecido la aprobación del consejo general del vecino departamento, al que están ligados los intereses generales de nuestra comarca de Cerdaña.

—A la edad de 74 años ha fallecido don Guillermo Pou. D. e. p.

Caixans.—La fiesta mayor de este pueblo, vióse muy concurrida.

Baget.—Dias pasados fué encontrada y muerta por unos carboneros que regresaban del trabajo, una enorme serpiente que media dos metros cincuenta centimetros de largo por quince de ancho.

Planolas.—El día 21 del mes actual tendrá lugar en las casas consistoriales, la venta en pública subasta, de cien pinos del monte denominado «Abeta».

Ripoll.—Se trabaja con bastante actividad en la construcción de la carretera desde esta estación del ferro-carril á la villa de Olot.

Setcasas.—El 29 y 30 de este mes celebra esta villa su fiesta mayor.

Camprodón.—Dáse como cierta la noticia de que en breve será un hecho la creación de puesto de la guardia civil en esta población.

Santa Coloma de Farnés

Con fecha 26 del actual, nuestro corresponsal en esta villa, nos dice lo siguiente:

«Hoy ha terminado en esta villa la fiesta mayor que ha resultado muy lucida, habiendo afluído gran número de forasteros.

Tanto las funciones religiosas, como los conciertos, bailes, serenatas, etc., se han visto favorecidas por gran concurrencia.

Los dos entoldados, propiedad del señor Comas, de Gerona, estaban adornados con mucho gusto é iluminados por medio de la electricidad, produciendo muy buen efecto.

En el Circulo Columbense, se han celebrado funciones de zarzuela en el teatrito que posee dicha sociedad, tomando parte algunos artistas de la disuelta compañía que actuaba en el Nuevo Retiro, de Barcelona.

—Se ha encargado nuevamente de la alcaldía, nuestro apreciable amigo señor Vergés, quien por motivos de salud disfrutaba licencia.

Durante los dias de la fiesta nos han visitado muchas familias de diferentes poblaciones del distrito. De Gerona, vimos á los señores Corominas (Rafael), Garriga, Sabater, Bassols, (Luis), Riera, Crehuet y Culla (Manuel). Tambien ha estado en esta villa el jefe de los liberales de la provincia, señor Roure, que se hospedaba en la hermosa finca del diputado provincial don Luis de Prat.

—Hoy á las diez se ha celebrado misa de campaña en la plaza mayor, y tenido lugar la bendición de la bandera del Somaten, asistiendo indivíduos de dicho cuerpo en número de 125, la mayor parte de Sils, Riudarenas, Gerona, Bruñola, Viloví, San Miguel de Cladells, Vidreras y de esta población.

Terminada la ceremonia, se han dirigido en comitiva á la casa del ayuntamiento,
asistiendo, además de dichos indivíduos,
el jefe señor Fernandez, varios cabos de
distrito y subcabos de partido; algunos
concejales, el juez municipal señor Bofill, y
el secretario del ayuntamiento, cerrando la
comitiva, la orquesta de este pueblo que
ejecutaba un airoso pasadoble.

La guardia civil que dias pasados salió para Anglés, ha regresado á esta villa, careciendo en absoluto de fundamento las noticias que circularon respecto á agitación carlista».

TRIBUNALES

AUDIENCIA

SENTENCIAS

Absolviendo á Jaime y Agustin Basagaña Pascal, declarando de oficio las costas, del delito de resistencia y desobediencia graves á los agentes de la autoridad, imputado por el ministerio fiscal en la causa que se le formó por el juzgado de Puigcerdá

Condenando á la multa de 125 pesetas, accesorias y costas á Jaime Brusi Puig, Nanu, como autor de un delito de hurto.

REMITIDO

Señor director del

HERALDO DE GERONA.

Muy señor mio: al enterarme en el He-RALDO de hoy, del incidente desgraciado ocurrido en la casa en construcción de la calle de Barcelona, he quedado sorprendido al ver en los términos duros en que lo hace contra su director, cuando este es el más inocente en el asunto de que se trata.

Todos los dias de la pasada semana he ido á visitar aquella obra, como voy diariamente á todas las que dirijo, no hallándome ausente de la ciudad; y el jueves por la tarde, trabajaban los albañiles de la misma en la fachada lateral ó del sur sin existir andamio alguno en la fachada principal ó del oeste, que es en donde sucedió el percance. Al dia siguiente, cuando me dirigía á la propia casa, me enteraron de lo ocurrido, negando yo el que la desgracia hubiera acontecido en la fachada principal, por cuanto sabia que no se trabajaba en ella; peró al llegar, me enteraron los peones que se había construido durante la mañana del mismo dia un andamio en la propia fachada, esplicándome como había sucedido la desgracia; de modo, señer director, que después de ignorar que el referido andamio se construyera, no se me dió tiempo de poderlo examinar; puesto que, á las pocas horas de estar construido se derrumbó, ignorando de que modo y en que forma estaban dispuestos los maderos, ni la resistencia de los mismos. El pobre Casanovas, jefe de los operarios, albanil constructor y empresario de las obras, fué el que ordenó y construyó el andamio, ignorándolo el director; y cuando creyó tenerlo firme, ordenó se usara para el trabajo, siendo él mismo la victima. Ahora bien, señor director; ¿tiene el suscrito, como director, la menor responsabilidad moral ni material en esta desgracia?....

Esto es lo que suplico se entere usted con personas imparciales y rectas; y de resultar ciertos los datos, confio en que sus buenos sentimientos é imparcialidad le impulsarán á aclarar este hecho en el periódico que tan dignamente dirige, á fin de que la opinión pública devuelva al director de la obra la nota que merece, borrándole la de desidioso en que hoy puede ser por muchos calificado.

Tres desgracias han ocurrido en mis obras durante los 26 años que resido en Gerona, y podría demostrar públicamente, que en todas ellas no he tenido participación de culpa; y me gustaría se enterara usted con los dueños de las obras que di-

rijo, y se convenceria de que ningun día falto á cumplir con mi deber, no hallándome ausente de Gerona; por consiguiente, es para mí muy triste, que después de mi buen celo, haya sido yo el único de mis compañeros de profesión, en que la prensa se haya dirigido de un modo tan duro, despues de haber cumplido tan fielmente con mi deber. En fin, señor director, apelo á su imparcialidad para hacer justicia en este, para mí, triste asunto, y después de bien enterado, dígnese borrar el mal efecto que ha producido á la opinión pública la calificación ágria que por cierto no merezco.

Me complazco en aprovechar esta ocasión para ofrecerme de usted atento servidor q. b. s. m.

Francisco Salvat.

Gerona y septiembre, 24, 99.

ASOCIACIÓN LITERARIA DE GERONA

Certamen de 1899

Lista de las composiciones recibidas en esta secretaría de mi cargo, desde la fecha de la convocatoria hasta hoy, dia en que termina el plazo.

N.º 1 Nuvial.—Lema: Amor.

2 La Caridad.—Lema: Charitas.

3 Als germans de Cuba.--Lema: ¡Benvinguts sian!....

4 La filla del marxant—Lema: Badaleta.

5 A mi pátria.—¡Costas las de levante;—playas las de Lloret! (Camprodón).

6 Anyor y esperança.—Lema: Sosegat que ja vindrá.

7 Redempció.—Lema: «In hoc signo vinces».

8 Gerona.—Lema: 19 de setembre de 1809.

9 ¡Via fora!—Lema: De casa.

10 Perfils.

11 Cansament. — Lema: No son los anys ni 'l fruy qui 'ls brots abai-xa.

12 De la guerra.—Lema: 1898.

13 Via-Crucis.—Noveleta catalana. El secretario,

Enrique Grahit.

(Continuará).

Curiosidades y recetas útiles

La peste y las ratas

La Revue Scientifique, en su último número consagra un artículo interesante á la profilaxis de la peste bubónica por la supresión de las ratas y ratones. Hemos hecho constar anteriormente el papel que desgraciadamente en los actuales momentos desempeñan. Recuérdese que la tisis y la ténia (solitaria) tambien nos las trasmiten, y que no en balde los egipcios tributaban su culto al gato.



Santoral.—Dia 28, jueves.—Santos Wenceslao mártir, Exuperio obispo y confesor, el beato Simón de Rojas confesor y Santas Eustaquia y Lioba virgenes.

29, viernes.—(Antes †) La Dedicación de San Miguel Arcángel y Santas Gudelia mártir, Ripesina y compañeras mártires.—(B. P. en las Minimas).

30, sábado.—Santos Jerónimo doctor y fundador, Leopardo y Urso mártires, Honorio obispo y confesor y Santa Sofía viuda.

Cuarenta horas. — Continuan en la capilla de la Pasión y Muerte, siendo las horas de exposición por la mañana, de ocho á once y media, y por la tarde, de las cinco y cuarto á las siete y cuarto.

Corte de María. — Hoy jueves, dia 28, se hace la visita á Nuestra Señora de la Misericordia, en el Hospicio.

El viernes, dia 29, à Nuestra Señora de la Divina Pastora, en Pedro. Y el sábado, dia 30, à Nuestra Señora del

Gerona: Imp. de Pablo Puigblanquer.

Remedio, en San Pedro.-A.

esta Joan

doug.

-tos or to

Arcana, Gerona, Brunoia, Vilovi, Són Mil Coder more de protectionen de prensa.

COMPAÑÍA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS, FUNDADA EN 1828.

Reconocida en España por real orden

Esta compañía, la primera de las compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caida del rayo, la explosión del gas de alumbrado, de vapor, de dinamita y otros explosivos.

Capital social.	034	1.00	105.0	
Reservas	9(4)		194	uo fa
Primas á recibir	it is	•	43	(1) (Y
Total de	ga	ran	tías.	₁ /2.

Capitales asegurados. . . . Siniestros pagados....

the object of the compact that the place of the place of the control and the c

DIRECTOR EN ESPAÑA

D. E. GES

P. Colón y C. Merced, 20 al 24 - Barcelona

secretario del avuntambento, cerrande la 10.000,000 francos. 9.635,000 at a works its odstross 75.183,878 1 % silvening a L-194.818,878 old . ads no obnorea

15,559:869,308 our sole our extrict 202.000,000 cion carlisus. «

SUBDIRECTOR EN GERONA D. JOSE BAGUDA

Calle del Progreso, núm. 18

REAL COMPANÍA INGLESA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

LONDRES Y LIVERPOOL

Autorizada en España por Decreto 1.º Octubre de 1873.

Esta compañía fusionada con la de seguros «Queen» es la más poderosa del mundo por la importancia de los capitales asegurados y por la colosal fortuna que posee.

El acrecentamiento progresivo de los prémios para seguros durante los veinte años últimos demuéstralo el estado siguiente: de la la companya de la companya de

Años		e de la superiorie	Libras Esterlinas		
1876	- Model Const.	energy energy total	722.458		
1886	•. • • • •	្នារពេល ea ១៧ភា ស្នា សម្រា	. 955.040		
1896	· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·		. 2.051.480		

Todas las reclamaciones en caso de siniestro se arreglan y pagan inmediatamente en las oficinas de la Agencia General de Barcelona Pasage de la Paz número 8 J. Calsina.

> AGENCIA EN ESTA PROVINCIA José Loperena y Romá ABOGADO

Plaza de la Independencia, 16, 1.º.—Gerona

e numero de tamillas de la con eacq & scoul emp.

geg. General outsil nob ob is is obsa Lineas d of rom.	ellid al/ Innya i Ent radas	Salidas		
Madrid. Barcelona. Francia. Puigcerdá y Ripoll. Olot. San Feliu de Guixols. Amer. San Aniol.	8'48 mañana 8'48 id. 7 id. 5'30 id. 5'30 id. 7 id. y 6 tarde 6'30 id. 7 id.	6'45 7 8'48 11 11 9 10	mañan id. id. id. id. id. id.	57 117
Estañol soilding babioil	uto 7 t plab nerid	10	ronal)	

Despacho de certificados y cartas en listas: de 10 de la mañana á 1 de l tarde de San Perreel; un sacerdote de abrat

Apartado: á las 10 de la mañana y 8 de la noche.

Correspondencia falta de franqueo: de 10 á 12 de la mañana.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1'45 de la tarde y á las 9 de la noche y la del buzón de la principal media hora antes de la salida del correo. (Desil si aciequesil i estaro) estaro estar

Además de la principal, están autorizadas para recibir y entregar cartas y valores declarados las oficinas de Bañolas, Blanes, Besalú, Castell-fullit, Castelló de Ampúrias, Figueras, Flassá, Hostalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamós, Port-bou, Puigcerdá, Ribas, Ripoll, Rosas y San Feliu de Guixols.

GRAN PREMIO Y DOS MEDALLAS DE ORO

Casa fundada en 1880

Nuevos aparatos de destilación, rectificación continua, produciendo de una vez alcohol puro á 96 grados, rectificadores intermitentes, alambiques de todas clases, los más modernos y mejor construidos y de resultados garantizados. Instalaciones de fábricas de alcoholes de maiz, arroz, melazas, orujos, tártaros, etc. Nuevo catálogo gratis.

> LEONCIO CARRE Calle de la Ermita.—Valencia

ACADEMIA PREPARATORIA PARA CARRERAS MILITARES

DIRIGIDA POR

D. RAMON MONTAGUT, coronel de ingenieros

D. ANTONIO MAYAYO. ex-capitan del mismo cuerpo

Calle de Francos, 30, Valladolid Se admiten alumnos en todas las épocas del año.-Internos y externos.-Pidonsen glamentos.

Perfumeria	*	Novedades	議の指
Guantes	*	Paraguas	
Sombrillas	*	Boquillas	
Petacas	*	Gemelos	5
Corbatas	9	e Cepillo	S
Calcetine	s	Basto	11
PRECIOS	BARA	TÍSIMOS	

Federico Maresma

6, Abeuradors, 6.

de ahorro, regularizador del corazón, vías digestivas y dispertador de todo

original, medio: Pesetas 4.50

Dinero.

Luis de Prat.